

Présentation de Jésus au Temple – 2 février 2025 (Marcellaz - Chandeleur)

Voilà 40 jours nous fêtons Noël. Noël, la joyeuse fête qui nous rappelle que la parole de Dieu, comme promis depuis longtemps, s'est faite enfant des hommes, pour faire des hommes les enfants de Dieu. La fête d'aujourd'hui, la présentation de Jésus au temple, est la suite de cette naissance. Joseph et Marie, selon la coutume juive, consacre ce nouveau-né à Dieu, 40 jours après sa naissance.

Rapidement les lectures d'aujourd'hui nous invitent à rappeler le chemin du salut dont Jésus est l'aboutissement. La 1^e lecture nous rappelle l'annonce bien longtemps avant sa venue : « Ainsi parle le Seigneur Dieu. Voici que j'envoie mon messager de l'alliance que vous désirez, le voici qui vient, nous dit Malachie.

Le psaume 23 invite à nous ouvrir, à lever les frontons pour accueillir celui qui vient. Il est le roi de gloire, le Seigneur de l'univers.

C'est également ce que nous affirme la lettre aux Hébreux, la 2^e lecture. « C'est le roi de gloire, une royauté de service qui donne sa vie pour enlever les péchés du monde. Il est le grand prêtre parfait. »

L'évangile nous présente son arrivée au temple. Siméon, sous l'inspiration de l'Esprit Saint, prend l'enfant dans ses bras et affirme : « C'est lui la lumière du monde, lui le sauveur annoncé ».

Les cierges que nous avons allumés au début de la célébration sont là pour nous dire que Jésus est réellement notre lumière, la lumière de chacun et aussi la lumière pour tout le monde.

Siméon ne cache pas à Marie que cet enfant qu'elle porte ne sera pas un enfant de tout repos. Il ne laissera personne indifférent et sera un signe de contradiction. La souffrance fera partie de son lot de mère.

Avec Siméon, il y a aussi une femme déjà âgée et son âge est tout un symbole. Le chiffre 7 a un grand rôle. 7 ans de mariage, 7 comme les 7 jours de la création, fruit de la parole de Dieu. Elle a 84 ans, c'est-à-dire 12 fois 7 ans. 12 c'est tout le peuple hébreu qui a 12 tribus. Mais c'est pour le monde entier, pour toute la création, une création pour tous les peuples et tous les temps. C'est le rôle transmis aux 12 apôtres qui ramasseront les 12 corbeilles de pain à la multiplication des pains, signe de l'eucharistie, pain de vie pour tous les peuples et tous les temps, richesse à laquelle nous participons aujourd'hui.

Siméon et Anne sont des anciens, ceux qui sont les témoins de l'annonce, de l'attente, de la fidélité. Ils sont là sous l'effet de l'Esprit Saint comme des passeurs de rôle. C'est au Christ Jésus que revient d'accomplir les écritures. C'est lui la lumière annoncée, parole de Dieu faite homme.

Et il faut en parler à tout le monde. Cette lumière du Christ est venue jusqu'à nous grâce à ceux qui l'ont accueillie, transmise. À nous de la vivre, de la transmettre à notre tour. C'est la grande chaîne de l'amour.

Cette bougie que vous avez allumée, que vous emporterez chez vous, qu'elle soit pour vous, pour chacun d'abord le rappel de cet événement fantastique de Dieu qui se fait homme, qui est notre lumière. Qu'elle nous aide à vivre, cette lumière qui est celle de l'amour même du Christ pour nous. Que nous ayons le souci de la faire connaître. Qu'elle soit celle qu'on allume dans un moment de

prière familiale ou d'un groupe. Qu'elle soit signe de présence dans un moment difficile de deuil, parfois un peu trop porte-bonheur ou protection un peu magique aux moments d'orage.

Que cette lumière soit signe de la foi qui nous habite et nous pousse à être attentifs aux autres. Qu'elle soit le signe du Christ Jésus qui nous est toujours présent et à qui nous soyons présents.

En ce jour dédié à la vie consacrée, nous avons à cœur de prier avec et pour ceux et celles qui font le don total de leur vie au service du Seigneur. Qu'ils soient lumière dans notre monde qui a soif de paix et de fraternité.